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Secretaria de Trabalho 
e Renda do Rio divulga 
1.794 vagas de emprego 
nesta semana

No sábado passado (15), 400 pessoas 
protestaram em frente à Materni-
dade do Morrinho, no centro de São 
João de Meriti, devido aos problemas 
de saúde no município
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‘Nostradamus indiano’ prevê que 3ª guerra mundial começa nesta terça (18)

MUNDO
EUA e Coreia do 
Sul em alerta 
máximo para 
ameaça nuclear

BAIXADA

Empresas têm até dia 27 para apresentar laudo sobre concessionária
Em meio à queda de braço entre 

a Supervia e o governo do Rio de 
Janeiro, as contas da concessionária 
que opera trens urbanos no estado 

estão sendo analisadas por duas 
empresas de consultoria financeira 

nomeadas pelo Tribunal de Justiça 
do Rio de Janeiro (TJRJ). As empresas 
deverão apresentar um laudo conclu-
sivo em audiência marcada para o dia 
27 deste mês. O documento deverá 

apontar se realmente há risco de 

falência, como alega a SuperVia.
A crise envolvendo os trens 

urbanos se arrasta há alguns anos. 
A SuperVia entrou em recuperação 

judicial em 2021, contabilizando 
prejuízos que chegam a R$ 1,2 bilhão. 

Segundo a concessionária, a situação 
decorre dos impactos da pandemia 

de covid-19, do congelamento de 
tarifas e de outras questões relacio-

nadas à segurança pública, como por 
exemplo, o furto de cabos.

Página 2 Página 2

O astrólogo indiano Kushal Kumar, conhe-
cido como o “Nostradamus indiano”, 
afirmou que a Terceira Guerra Mundial 

começará nesta terça-feira (18/6). 
“Agora, terça-feira, 18 de junho de 2024, 
tem o estímulo planetário mais forte 

para desencadear a 3ª Guerra Mundial, 
embora 10 e 29 de junho também 
possam ter uma palavra a dizer”, disse 

ele. As informações são do New York 
Post e foram checadas pelo Correio no 
perfil de Kushal no Medium. 



GAZETA RIO2 Estado do Rio de Janeiro, Terça-feira, 18 de  Junho de 2024 < www.gazetario.comGeral

Uma publicação de Gazeta Rio Comunicações Ltda.
GAZETA RIO

Fundado em 1997

 Diretor Presidente: Jorge Bernardes • presidente@gazetario.com 
CNPJ 50.214.993/0001-72

Administração:
Rua Governador Amaral Peixoto, 795 Centro - RJ 

Rio de Janeiro | Tel.  (21) 2657-8194 
WhatsApp:  (21) 99503-0765

redacao@gazetario.com
 gazetario@gazetario.com

    administracao@gazetario.com
comercial@gazetario.com  

 Editor: Ricardo Bernardes
 Conselho editorial: 

Carlos Alberto Antônio, Ornison Fernandes 
Tainá Bernardes e Nildo Faustino 

Editor de Cultura - Caderno G: 
Amaury Oliveira e Ornison Fernandes
Diretor Administrativo: Adriana Duarte

Circulação: Estado do Rio de Janeiro
Projeto Gráfico: Genaro Braga e Stephani Valle

Sucurssais:
Baixada: Diretor Alexandre França
Costa Verde: Diretor Ricardo Rosa

Região dos Lagos: Diretor Genaro Braga

Obs. As matérias assinadas não refletem necessariamente a opinião do Jornal GAZETA RIO, e seus conceitos, interpretações, afirmações e pontos de vista são de inteira responsabilidade dos respectivos autores.

CHARGE

O Atlético-MG formalizou 
uma proposta de compra 
ao Corinthians pelo 

jogador Fausto Vera. O volante 
já concordou com as condições 
oferecidas e aguarda o desfecho 
da negociação entre os clubes. A 
proposta atleticana é de aproxi-
madamente 4 milhões de dólares 
por 80% dos direitos econômicos 
do argentino, conforme apurado 
pelo ge.
Fausto Vera não participou do clás-
sico contra o São Paulo no domingo 
devido à possibilidade iminente de 
saída. Ele já disputou seis jogos no 
Brasileirão, e a sétima partida o 
impediria de atuar por outro clube 
da Série A nesta temporada. O 
Atlético pretende resolver o futuro 
do jogador ainda esta semana.
O clube mineiro intensificou a 
busca por um volante no mercado 
devido às ausências recentes de 
Alan Franco e Otávio. Franco está 
com a seleção equatoriana na 
Copa América, enquanto Otávio se 
recupera de uma lesão muscular 
significativa.
Para o jogo contra o Palmeiras 
nesta segunda-feira, o jovem Paulo 
Vitor, recentemente recuperado de 
lesão, é a única opção de volante 
disponível para Gabriel Milito, já 
que Battaglia está suspenso por ter 
sido expulso contra o Bragantino.

Atlético-MG recebe 
ok de Fausto Vera 
e formaliza pro-
posta de compra 
ao Corinthians

Representantes 
da Defesa dos 
Estados Unidos e 
da Coreia do Sul 
se reuniram em 

Seul para discutir estratégias 
conjuntas frente às ameaças 
nucleares da Coreia do Norte. 
O encontro, realizado no último 
domingo durante a terceira 
sessão do Grupo Consultivo 
Nuclear, destacou a importân-
cia de fortalecer a capacidade 
de dissuasão contra possíveis 
provocações nucleares. Essa ini-
ciativa visa solidificar a política 

de segurança dos aliados em 
meio à crescente instabilidade 
na Ásia Oriental.

Sob a liderança do Secretá-
rio adjunto interino de Defesa 
para Política Espacial dos EUA, 
Vipin Narang, foram delineados 
novos paradigmas para mano-
bras conjuntas e exercícios 
militares, reforçando a pron-
tidão e eficácia na resposta a 
crises nucleares. O Ministério 
da Defesa Nacional da Coreia 
do Sul destacou a ênfase em 
preparativos que incluem exer-
cícios simulados e operacionais, 

crucial diante dos recentes inci-
dentes provocativos da Coreia 
do Norte.

Apesar de discussões sobre a 
possibilidade de Seul desenvol-
ver um arsenal nuclear indepen-
dente, o atual acordo mantém 
a posição de não proliferação 
nuclear, apoiada por Washing-
ton. A cooperação em exercícios 
militares conjuntos sublinha o 
compromisso mútuo com a paz 
e a segurança regional, assegu-
rando uma resposta robusta a 
qualquer agressão nuclear de 
Pyongyang.

EUA e Coreia do Sul em alerta 
máximo para ameaça nuclear
A escalada de tensões na Ásia exige uma resposta urgente. EUA e 
Coreia do Sul unem forças contra a ameaça nuclear norte-coreana.

ESPORTE

ARGENTINA

O participante inscrito 
no Exame Nacional 
do Ensino Médio 

(Enem) 2024 tem até a próxima 
quarta-feira (19) para quitar a 
taxa de inscrição no valor de 
R$ 85. As provas estão mar-
cadas para os dias 3 e 10 de 
novembro em todas as unida-
des federativas.

O prazo para inscrição, que 
foi prorrogado por uma semana, 
encerrou-se na última sexta-
-feira (14). Aqueles que se ins-
creveram dentro do período 
estipulado têm até a data limite 
para efetuar o pagamento atra-
vés do boleto do Banco do Bra-
sil, disponibilizado na Página 
do Participante mediante login 
único do Gov.br.

Até o momento, o Ministério 

da Educação (MEC) registrou 
5.055.699 inscrições para o 
Enem 2024. O número defini-
tivo de inscritos confirmados e 
o perfil dos participantes serão 
divulgados após a compensa-
ção de todos os pagamentos 
da taxa.

Rio Grande do Sul: O número 
de inscritos ainda pode aumen-
tar, pois o governo federal garan-
tiu um período adicional para os 
candidatos do Rio Grande do Sul 
se inscreverem entre 16 e 21 
de junho, com isenção da taxa 
para residentes no estado. O 
MEC está avaliando a possibi-
lidade de adiar as provas para 
os participantes dos municípios 
gaúchos afetados por desastre 
climático recente, ocorrido no 
mês passado.

Quem se inscreveu no Enem 
2024 tem até quarta-feira 

para pagar taxa

EDUCAÇÃO

Bolsonaristas foragidos formalizam 
pedido de asilo político na Argentina

Bolsonaristas procura-
dos pela Justiça bra-
sileira formalizaram 

um pedido de asilo político ao 
governo da Argentina. A notícia 
foi inicialmente divulgada pelo 
site argentino La Politica Online e 
confirmada pela CNN com fontes 
do governo brasileiro.

Na Argentina, o pedido será 

avaliado pela Comissão Nacional 
dos Refugiados, sem um prazo 
definido para uma resposta 
legal. Segundo informações do 
governo brasileiro, a documenta-
ção apresentada está de acordo 
com os requisitos estabelecidos 
pela legislação argentina. No 
entanto, não há detalhes sobre 
o número exato de solicitações 

formalizadas. A fonte também 
informou à CNN que, até o 
momento, não houve pedido de 
extradição por parte do Brasil. O 
governo brasileiro transmitiu à 
chancelaria argentina os nomes 
das pessoas condenadas e fora-
gidas, solicitando informações 
sobre a presença delas no terri-
tório argentino.

MUND

Combate ao aquecimento 
global está na pauta 

da reunião do U20

O Instituto Tomie 
Ohtake, na capital 
paulista, sediará a 
primeira reunião do 
Urban20 (U20), ini-

ciativa que reúne cidades do G20, 
destacando-se o Rio de Janeiro e 
São Paulo como co-presidentes. 
Autoridades de 38 municípios 
debaterão, ao longo de dois dias 
a partir de segunda-feira (17), o 
papel dos governos locais como 
líderes econômicos e políticos 
globais, com foco no combate ao 
aquecimento global.
Segundo a prefeitura do Rio, o 

encontro visa promover a diplo-
macia urbana e discutir priorida-
des do G20 sob a ótica urbana, 
planejando ações e fomentando 
novos negócios e cooperação 
internacional entre os municípios 
do U20. Para o prefeito Eduardo 
Paes, as cidades são cruciais na 
luta contra as mudanças climáticas 
e representam mais de 80% do PIB 
mundial, enfatizando a necessi-
dade de acesso a financiamentos 
internacionais.
O prefeito de São Paulo, Ricardo 
Nunes, destacou a cúpula como 
um marco para o U20, promovendo 

políticas públicas alinhadas ao 
desenvolvimento urbano susten-
tável. Antônio Mariano, coorde-
nador de Relações Internacionais 
do Rio de Janeiro, ressaltou a 
importância da co-presidência 
com São Paulo para fortalecer o 
desenvolvimento urbano susten-
tável globalmente.
A próxima reunião do U20 está 
agendada para novembro, no 
Rio de Janeiro, precedendo a 
cúpula do G20, destacando o 
papel das cidades na governança 
global e nas crises econômicas e 
ambientais.
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Contas da SuperVia estão sob análise 
de consultores nomeados pelo TJ

Por Léo Rodrigues –Agên-
cia Brasil - 

Em meio à queda 
de braço entre 
a Supervia e o 
governo do Rio 
de Janeiro, as 
contas da con-

cessionária que opera trens 
urbanos no estado estão 
sendo analisadas por duas 
empresas de consultoria 
financeira nomeadas pelo 
Tribunal de Justiça do Rio de 
Janeiro (TJRJ). As empresas 
deverão apresentar um laudo 
conclusivo em audiência mar-
cada para o dia 27 deste mês. 
O documento deverá apontar 
se realmente há risco de falên-
cia, como alega a SuperVia.

A crise envolvendo os trens 
urbanos se arrasta há alguns 
anos. A SuperVia entrou 
em recuperação judicial em 
2021, contabilizando prejuízos 
que chegam a R$ 1,2 bilhão. 
Segundo a concessionária, a 
situação decorre dos impactos 
da pandemia de covid-19, do 
congelamento de tarifas e de 
outras questões relacionadas 
à segurança pública, como por 
exemplo, o furto de cabos.

A Gumi, consórcio formado 
por empresas japonesas que 
atualmente controla a Super-
Via, já ameaçou devolver a 
concessão do serviço algumas 

vezes. Ao mesmo tempo, a 
Agência Reguladora de Ser-
viços Públicos Concedidos 
de Transportes (Agetransp), 
autarquia ligada ao governo 
fluminense que fiscaliza con-
cessões de transporte, tem 
aplicado multas à SuperVia 
por descumprimento de con-
trato, inclusive por falta de 

investimentos previstos. A 
busca por soluções para pro-
blemas como superlotação de 
vagões, atrasos e aumento no 
tempo de duração das viagens 
já motivou diversas reuniões 
entre as partes.

No mês passado, após a 
SuperVia admitir que as difi-
culdades financeiras poderiam 

levá-la a decretar falência em 
um horizonte de 60 dias, o 
TJRJ determinou que o gover-
nador do estado, Cláudio Cas-
tro, prestasse esclarecimen-
tos. Ele foi intimado a explicar 
se havia um plano de contin-
gência caso a concessão do 
serviço fosse devolvida ou se 
existia alguma possibilidade 

de reestruturação de con-
trato. O governo negou qual-
quer possibilidade de aporte 
adicional de recursos e afir-
mou que precisaria de pelo 
menos 180 dias para substituir 
a atual concessionária.

O processo de recupera-
ção judicial da SuperVia tra-
mita na 6ª Vara Empresarial 

do Rio de Janeiro sob o crivo 
do juiz Vitor Torres. A decisão 
em que determinou a aná-
lise das contas da concessio-
nária foi publicada há duas 
semanas. Torres pontuou que 
uma solução definitiva só será 
possível quando houver mais 
clareza contábil-financeira, de 
forma a permitir que as partes 
e o juízo estejam plenamente 
instruídos para tomar suas 
decisões.

A análise das contas está 
sendo realizada pela Tostes 
Consultoria e pela Alterna-
tiva Soluções e Projetos Finan-
ceiros. “Incumbo-lhes, inicial-
mente, de confirmar os dados 
do parecer de inviabilidade 
econômico-financeira apre-
sentado, informando se o qua-
dro é mesmo de insolvência 
e, nesse caso, sua cronologia. 
Devem, ainda, indicar valo-
res mínimos de ingressos de 
recursos para fazer frente às 
necessidades de manutenção 
e operação; além dos défi-
cits de caixa projetados em 
um horizonte de 24 meses”, 
escreveu o juiz.

As duas empresas foram 
nomeadas como observa-
dores especializados, figura 
jurídica cada vez mais usada 
em processos de recuperação 
judicial no Brasil e que tam-
bém é conhecida pelo termo 
inglês watchdog.

O governador Cláudio Cas-
tro destacou os avanços 
da segurança pública e 

os impactos da queda da crimi-
nalidade no desenvolvimento 
econômico do Estado do Rio, 
durante reunião com a Associação 
Comercial e Industrial da Barra 
da Tijuca (Acibarra), na segunda-
-feira (17/06). Os investimentos 
de R$ 4 bilhões na área, com 
foco em tecnologia e inteligên-
cia, ajudaram a reduzir crimes 
como os roubos de cargas, que 
registraram queda de 50% em 
abril de 2024 comparado ao 
mesmo período do ano anterior, 
segundo o Instituto de Segu-
rança Pública (ISP). O resultado 
é o percentual mais baixo para 
o indicador em 26 anos. 
-  O crescimento de diversos 
setores econômicos está ligado 
também à segurança pública, 
nossa prioridade. Não pode-
mos esquecer da importância 
da união entre os poderes para 
combater o crime. Por isso, é 
fundamental o endurecimento 
da legislação penal. Esse assunto 
já não é só um problema do Rio 
de Janeiro, mas é do país inteiro 
- ressaltou Cláudio Castro. 
O secretário de Segurança 

Pública, Victor dos Santos, falou 
sobre atuação da pasta no plane-
jamento do combate à violência. 
-  Quando se fala em segurança 
pública, temos que pensar em 
mudanças estruturais, com 
diagnóstico e resultados efeti-
vos. Esse é o papel da secretaria, 
pensar de forma macro, com pla-
nejamento, integração das forças, 
uso de  tecnologia e inteligência. 
Não podemos deixar de lembrar 
do apoio fundamental da socie-
dade civil organizada. Precisamos 
estar unidos nesta luta, que é de 
todos nós - afirmou o secretário.
Já o secretário de Polícia Militar, 
coronel Menezes, explicou sobre 
os programas da PM realizados 
na Barra da Tijuca.
-  Estamos aumentando a pre-
sença policial nas ruas do bairro, 
levando sensação de segurança 
aos moradores. Vamos lançar, em 
breve, o batalhão de motos, bus-
cando maior efetividade e rapidez 
no atendimento à população - 
contou o comandante-geral da 
PM. 
Também estiveram no seminário 
o comandante do 31° Batalhão de 
Polícia Militar, coronel Silva, repre-
sentantes de órgãos municipais e 
outras autoridades.

Governador destaca os 
avanços da segurança 
pública na Associação 

Comercial e Industrial da 
Barra da Tijuca

Campos, por meio da 
Secretaria Municipal 
de Saúde (SMS), pror-

rogou a Campanha Nacio-
nal de Vacinação contra a 
Poliomielite. Com isso, as 
crianças de 1 a 4 anos, 11 
meses e 29 dias terão um 
prazo maior para tomar a 
dose extra da Vacina Oral 
Poliomielite (VOP), também 
conhecida como “gotinha”. 
Já a Vacina Inativada Polio-
mielite (VIP) é usada para 
imunizar os menores de 1 
ano, que estão no prazo para 
receber o imunizante, que é 
aplicado aos 2, 4 e 6 meses, e 
atualizar a caderneta daque-
les estejam com as doses 
atrasadas.
A campanha teve início no 
dia 27 de maio com a fina-
lidade de aumentar a pro-
teção das crianças contra 
a doença e elevar a cober-
tura vacinal do município. 
A expectativa era vacinar 
95% das 25.414 mil crian-
ças do público-alvo, entre-
tanto, alcançou em torno de 
20% até o dia 17 de junho, 
com aproximadamente 5 mil 
doses aplicadas.
Para a imunização, pais e 
responsáveis podem levar 
seus filhos a um dos postos 
com horários ampliando que 
são: a Sala de Vacinação, da 
rua Gil de Góis, nº 132, no 
Centro, das 8h30 às 20h, 
e a Clínica da Criança, na 
rua André Luiz, no Jardim 
Carioca, das 9h até às 18h.

Campos 
prorroga 

Campanha 
Nacional de 

vacinação contra 
a Poliomielite

Niterói ganha prêmio de ações de 
educação e segurança no trânsito

A Prefeitura de Niterói 
ganhou o prêmio 
“Destaque Maio 

Amarelo”, na sétima edição do 
evento promovido pelo Obser-
vatório Nacional de Segu-
rança Viária (ONSV). O objetivo 
da premiação é reconhecer e 
promover ações de segurança 
no trânsito realizadas durante 
o mês de maio. Em razão do 
trabalho da Niterói Transporte 
e Trânsito (Nittrans), o muni-
cípio ganhou o prêmio entre as 
ações do poder público muni-
cipal. A entrega do “Destaque 
Maio Amarelo” ocorreu, nesta 
sexta-feira (14), em São Paulo, 
no Parque da Mobilidade 2024, 
o maior evento de mobilidade 
urbana da América Latina.
A coordenadora de Educação 

para o Trânsito da Nittrans, 
Priscilla Rocha, destacou que 
o reconhecimento do Obser-
vatório Nacional de Segurança 
Viária valoriza o trabalho reali-
zado em Niterói.
Uma equipe da Nittrans repre-
sentou a Prefeitura de Niterói 
no Parque da Mobilidade 2024. 
Além da conquista do prêmio 
“Destaque Maio Amarelo”, 

o município teve a Avenida 
Marquês do Paraná como parti-
cipante da exposição “Ruas 
Completas no Brasil”. A mostra 
reuniu vias que priorizam a 
mobilidade ativa e a segurança 
viária.
Idealizado pelo Connected 
Smart Cities, o Parque da Mobili-
dade é o maior evento de Mobili-
dade Urbana da América Latina. 

SEGURANÇA NITERÓI CAMPOS

Praia de Itaúna, em Saquarema, poderá ter 
a Bandeira Azul pelo terceiro ano seguido

A Praia de Itaúna foi reco-
mendada para receber, 
pelo terceiro ano conse-

cutivo, a Bandeira Azul. O júri 
nacional do programa reco-
mendou a praia saquaremense 
para a temporada 2024/2025. 
O resultado final será divulgado 
em outubro e a cerimônia de 
entrega nacional da Bandeira 
Azul acontecerá no dia 1º de 
novembro.
 São 38 critérios
A premiação Bandeira Azul, 
reconhecida mundialmente 
por promover a qualidade 
ambiental e a sustentabilidade 
nas regiões costeiras, traz mais 
reconhecimento ao turismo 

em Saquarema. Ao todo, são 
38 critérios avaliados pelo júri, 
incluindo qualidade da água, 
gestão ambiental, segurança, 
serviços e educação e infor-
mação ambiental. As praias e 
marinas certificadas precisam 
comprovar anualmente o 
cumprimento dos critérios 
estabelecidos pela Foundation 
for Environmental Education 
- FEE, fundação internacional 
responsável pela promoção do 
programa.
Neste ano, o Júri Nacional do 
Programa Bandeira Azul Brasil 
foi composto por represen-
tantes do Ministério do Turismo 
- MTur, Agência Brasileira de 

Promoção Internacional do 
Turismo - EMBRATUR, Secre-
taria do Patrimônio da União 
- SPU, Instituto Ambientes em 
Rede - IAR, Associação Náutica 
Brasileira - ACATMAR, Agência 
Brasileira de Gerenciamento 
Costeiro, Sociedade Brasi-
leira de Salvamento Aquático 
- SOBRASA e Associação Brasi-
leira de Entidades Estaduais 
de Meio Ambiente - ABEMA. 
Anualmente, essas entidades se 
reúnem para avaliar o cumpri-
mento dos critérios e definir 
as praias, marinas e embarca-
ções de turismo qualificadas ao 
prêmio, que serão submetidas 
ao Júri Internacional.
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No sábado pas-
sado (15), 400 
pessoas pro-
testaram em 
frente à Mater-

nidade do Morrinho, no centro 
de São João de Meriti, devido 
aos problemas de saúde no 
município. A maternidade está 
fechada desde maio de 2018, 
sem previsão para reabertura, 
apesar de reformas na fachada 
e obras internas cujo custo e 
prazo de conclusão não foram 
informados.

Elaine Silva do Nascimento, 
38 anos, residente na cidade, 
expressou sua indignação 
com a gestão municipal: “É 

desumano o que estamos 
enfrentando com o Dr. João e 
Valdecy da Saúde. O prefeito é 
médico e seu vice tem ‘Saúde’ 
no nome. Eles colocaram São 
João de Meriti no CTI! Meu 
pai teve um infarto em meus 
braços e ao chegarmos ao PAM 
de Vilar dos Teles, era um caos. 
Tentamos outro hospital, mas 
não houve tempo. Sou teste-
munha do descaso e da cruel-
dade desta gestão”.

Nas redes sociais, as críticas 
ao sucateamento do serviço 
público de saúde são frequen-
tes. Hellen lamentou ter que 
dar à luz em Caxias, devido 
à falta de uma maternidade 

funcional em São João de 
Meriti, e criticou o fato de um 
prefeito médico obstetra não 
se preocupar com mães e crian-
ças, além de lançar um candi-
dato apelidado de Valdecy da 
Saúde, considerado um desres-
peito à população local.

Recentemente, o “RJTV” da 
Globo reportou que o Hospi-
tal Municipal de São João de 
Meriti, inaugurado em 2020, 
funcionou por pouco tempo e 
agora está passando por uma 
nova obra custando quase R$ 
6 milhões. Pacientes graves são 
transferidos para a UPA do Jar-
dim Íris, que está frequente-
mente superlotada.

Baixada 

Protesto é organizado em prol da 
saúde pública em São João de Meriti
Moradores se revoltam com descaso dos políticos

CAXIAS 

No início de junho, Quei-
mados recebeu o Pré-U-
niversitário Social Manoel 

Luiz Brasão, uma iniciativa 
gratuita para preparar jovens 
para o Enem. Localizado no 
bairro Valdariosa, o projeto é 
fruto da parceria entre o Insti-
tuto Parque Ipanema, o Esporte 
Clube Dom Bosco e a Universi-
dade Federal Fluminense (UFF).
Paulo José Ferreira da Silva, um 
dos coordenadores do projeto, 
destacou sua importância 
para os jovens de áreas perifé-
ricas como Valdariosa, onde a 
educação pública é desafiadora. 
Cerca de 50 alunos já foram sele-
cionados e estão frequentando 
as aulas aos sábados. Beatriz 

Barros, moradora do bairro 
Jardim da Fonte, está entre os 
estudantes beneficiados. Ela, que 
tenta pela primeira vez ingressar 
na faculdade, viu no projeto uma 
oportunidade de aprendizado 
estruturado e orientação neces-
sária para alcançar seus obje-
tivos acadêmicos.
Beatriz enfatizou o empenho 
dos professores em orientar os 
alunos e sanar dúvidas, expres-
sando sua esperança em um 
futuro educacional melhor. 
Ela ressaltou a importância do 
esforço próprio dos estudantes 
para alcançar o sucesso e mani-
festou o desejo de que o projeto 
continue a crescer e beneficiar 
mais pessoas.

QUEIMADOS 
De olho no Enem: Queimados 

ganha pré-vestibular social

A Prefeitura de Magé, 
por meio da Secre-
taria de Assistência 

Social e Direitos Humanos, 
realizou a 5ª edição do Casa-
mento Comunitário no Morro 
do Bonfim, um ponto histó-
rico da cidade. Neste evento 
especial, 54 casais oficiali-
zaram sua união em uma ceri-
mônia emocionante. Um dos 
casais, Adalberto Queiroz e 
Rosalina Guimarães, após 34 
anos juntos, decidiram final-
mente dizer o tão esperado 
“sim”. Adalberto, empreen-
dedor, relembrou o início 
da história de amor: “Nossa 
jornada começou há muitos 
anos, quando eu disse que 

me casaria com ela. Hoje, com 
filhos e netos, estamos reali-
zando este sonho”. Rosalina, 
diarista, compartilhou sua 
emoção: “Este momento é a 
realização de um sonho. Estou 
muito feliz e emocionada. A 
decoração está linda, superou 
minhas expectativas”. A secre-
tária Flávia Gomes expressou 
sua alegria em realizar o 
primeiro casamento do ano: 
“É uma grande satisfação 
realizar esta edição de 2024 
do casamento comunitário. 
Mais de 50 casais estão oficia-
lizando sua união aqui hoje, 
em um local histórico da 
cidade, com muito carinho e 
dedicação”.

Casamento comunitário: mais de 
50 casais disseram sim no altar

MAGÉ

JAPERI

O Instituto de Previdência de Japeri 
declara, “O respeito não envelhece!” 

No sábado (15), o Insti-
tuto de Previdência 
dos Servidores Públicos 

Municipais de Japeri (PREVI) 
realizou uma manhã de roda 
de conversa com aposentados 
e pensionistas, marcando o 
Junho Violeta, mês de conscien-
tização sobre a violência contra 
idosos. O evento, na Academia 
da Saúde no bairro São Jorge, 
contou com a presença de mais 
de 30 mil pessoas e incluiu uma 
palestra da advogada e coach 

motivacional Silvia Arão Braga 
sobre os tipos de violência 
contra idosos.
A presidente do PREVI Japeri, 
Ana Carmen, destacou o 
compromisso em proporcionar 
uma aposentadoria digna e 
respeitosa aos servidores, 
reconhecendo sua contribuição 
para o desenvolvimento da 
cidade. Os participantes, como 
Manoel Anacleto, elogiaram a 
iniciativa pela oportunidade de 
aprendizado sobre seus direitos 

e a proteção contra abusos.
Silvia Arão enfatizou a impor-
tância de respeitar os idosos 
em todas as fases do envelhe-
cimento, conforme classificado 
pela OMS, destacando que a 
velhice não é uma doença, mas 
uma fase da vida a ser valori-
zada. O evento proporcionou 
acolhimento, informação e 
simbolismos como certificados, 
canecas e chaveiros, refor-
çando o cuidado e a proteção 
aos aposentados.

Concurso ISS 
Nova Iguaçu 

RJ: Salários de 
R$12.250,00! 

Mudanças apro-
vadas e grandes 

expectativas

Grande expectativa 
envolve o concurso 
ISS de Nova Iguaçu, 

RJ. Com mudanças na estru-
tura de vagas recentemente 
aprovadas, o edital está 
próximo de ser lançado, 
abrindo novas oportuni-
dades para candidatos inte-
ressados. Após autorização 
oficial para contratação da 
Fundação Getulio Vargas 
(FGV), publicada no Portal 
Nacional de Contratações 
Públicas, espera-se a forma-
lização do contrato em 
breve, superando as últimas 
barreiras administrativas. O 
concurso é aguardado por 
oferecer cargos com remu-
nerações competitivas, 
sendo uma chance signifi-
cativa para contribuir com 
o desenvolvimento de Nova 
Iguaçu. Com a atualização 
do termo de referência após 
estudo técnico, o número de 
vagas foi ajustado de 22 para 
18, visando otimizar recursos 
e melhorar a eficiência do 
serviço público. Os cargos 
exigem nível superior e são 
cruciais para a gestão fiscal 
e tributária da cidade, com 
salários atrativos, como os 
R$12.250,00 definidos pela 
Lei 5.094. A renovação do 
quadro funcional visa suprir 
defasagens críticas, espe-
cialmente entre auditores 
próximos à aposentadoria, 
impactando diretamente 
a capacidade municipal de 
fiscalização e arrecadação. 
Para quem planeja participar, 
iniciar os estudos o quanto 
antes é essencial, focando 
nas especificidades do cargo 
desejado e analisando deta-
lhadamente o edital quando 
publicado.

NOVA IGUAÇU

Ministro Wellington Dias conhece estrutura 
da assistência social de Duque de Caxias/RJ

O ministro Wellington 
Dias visitou Duque de 
Caxias para conhecer 

o trabalho social local, acom-
panhado pelo prefeito Wilson 
Miguel Reis, o deputado 
federal Aureo Ribeiro e o secre-
tário Janyr Menezes. Durante a 
visita, destacou-se o Restau-
rante do Povo no Complexo 
dos Direitos Humanos, que 
serve diariamente 2 mil refei-
ções e café da manhã. Dias 
elogiou o impacto positivo 
do projeto e planeja ampliar 
iniciativas semelhantes em 
parceria com o MDS.
Além do Restaurante do 
Povo, a visita incluiu o posto 
do Cadastro Único e outros 
serviços sociais. Duque de 
Caxias conta com uma rede 
socioassistencial robusta, 
incluindo 12 CRAS, três 
CREAS, um Centro POP, 11 

Unidades de Acolhimento e 
35 Centros de Convivência. 
O prefeito destacou os desa-
fios sociais enfrentados e a 
importância de apoio federal, 
enquanto o deputado Aureo 
Ribeiro expressou confiança na 
expansão dos serviços sociais, 

incluindo a oferta de jantares 
para os vulneráveis.
Atualmente, Duque de Caxias 
beneficia 120.926 famílias com 
o Bolsa Família e tem 219.224 
cadastradas no Cadastro Único, 
com investimentos significa-
tivos do MDS.
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Esta semana, a Secre-
taria de Saúde da Pre-
feitura de São Gonçalo 

está realizando pulverização 
de inseticida para controlar 
o mosquito Aedes aegypti, 
transmissor de dengue, zika 
e chikungunya. Agentes da 
Vigilância em Saúde Ambien-
tal estão focados na preven-
ção, apesar do baixo risco atual 

de contaminação, conforme o 
último Levantamento de Índice 
Rápido de Aedes aegypti 
(LIRAa), de maio.
Além das ações rotineiras, é 
crucial que a população con-
tribua na prevenção, evitando 
acúmulos de água em qual-
quer local. Medidas como lim-
par calhas, tapar caixas d’água, 
virar garrafas e recipientes, 

preencher pratos de plantas 
com areia, esticar lonas e man-
ter pneus e tonéis fechados 
são essenciais.
Os locais de aplicação do inse-
ticida são definidos com base 
nas notificações de dengue 
pela Vigilância Epidemiológica. 
As ações ocorrem diariamente, 
exceto em feriados, pontos 
facultativos e dias chuvosos. 

A Vigilância Ambiental man-
tém atendimento emergencial, 
onde qualquer cidadão pode 
solicitar visita para casos de 
infestação de vetores, sendo 
atendido em média dentro 
de uma semana. Denúncias 
podem ser feitas pelos tele-
fones da Vigilância Ambiental 
(21) 3195-5198, ramal 1008, ou 
da Coordenação de Vetores 

Estado 5

Prefeitura inaugura o Parque Realengo 
Jornalista Susana Naspolini, na Zona Oeste

Rio supera Paris como uma das 
cidades mais filmadas no mundo

Quem entra numa 
sala de cinema 
para assistir 
ao blockbuster 

“Godzilla e Kong: o Novo 
Império”, produção norte-a-
mericana dirigida por Adam 
Wingard, corre o risco de 
desviar a atenção da trama 
para tentar reconhecer os 
locais do Rio onde ocorre a 
batalha épica entre os perso-
nagens principais. Prédios 
icônicos como os da Avenida 
Atlântica em Copacabana, 
da Avenida Chile no Centro, 
e da pitoresca Rua Fran-
cisco Muratori em Santa 
Teresa, bem como os Arcos 
da Lapa, ganham destaque, 
alguns deles sendo destruídos 
durante o embate. Este filme, 
um dos maiores sucessos de 
bilheteria desta temporada, 
destaca-se entre várias outras 
produções nacionais e inter-
nacionais que têm escolhido o 
Rio como cenário.
A cidade, já é a mais filmada 
do Brasil, e também tem se 

destacado em produções 
estrangeiras, ultrapassando 
Paris no ano passado como 
um dos locais mais procu-
rados globalmente para filma-
gens. De acordo com números 
da Rio Film Commission, 
órgão da Secretaria Muni-
cipal de Cultura responsável 
por atender produções cine-
matográficas no município, 
em 2023 foram registradas 
7.885 diárias de filmagem no 
Rio. Para comparação, Paris 
teve 7.400 diárias no mesmo 
período. Cidades como Cidade 
do México e Lisboa registraram 
7.876 e 1.309 diárias, respecti-
vamente. São Paulo, a segunda 
cidade mais filmada do país, 
teve 4.895 diárias.
Ruas, praias, praças, parques 
e até bairros inteiros do Rio 
têm sido destaque nas telas, 
às vezes assumindo papéis de 
protagonismo. Um exemplo 
é Marechal Hermes, na Zona 
Norte, que figura como o 
terceiro bairro mais procu-
rado para locações, ficando 

atrás apenas do Centro e do 
Flamengo. A constante ativi-
dade de filmagens levou o bairro 
a ser apelidado de “Marechal-
wood”, em uma clara home-
nagem a Hollywood, o epicentro 
do cinema americano.
Uma das ruas mais utilizadas 
pelas produções é a Rua Enge-
nheiro Emílio Baumgarth, 
conhecida por suas casinhas 
antigas com muros baixos e 
piso de caquinho no quintal, 
preservando a arquitetura 
típica do subúrbio há mais 
de 50 anos. Este cenário é 
perfeito para filmes, novelas 
e séries que retratam épocas 
passadas, e muitos mora-
dores já cederam suas casas 
para gravações. — Minha 
casa já foi cenário para filmes, 
novelas, séries e até comer-
ciais. São tantas produções 
que mal consigo lembrar de 
todas — afirma Leonardo 
Pedrosa, técnico de contabili-
dade de 57 anos, proprietário 
de uma das casas mais bem 
preservadas da rua.

São Gonçalo mantém ações de combate ao Aedes aegypti

Nego do 
Borel é 

agredido 
por moto-
boy no Rio 
de Janeiro: 
‘Loucura’

No último dia 14, Nego do 
Borel foi surpreendido 
por uma pegadinha de 

Fernando Rocha, conhecido por 
seu humor nas ruas do Rio de 
Janeiro. O influenciador postou o 
vídeo do incidente em suas redes 
sociais, provocando reações 
diversas entre os seguidores. No 
vídeo, Fernando, sem perceber 
quem estava na motocicleta, deu 
um tapa na nuca do passageiro, 
que era o cantor Nego do Borel.
Visivelmente irritado com a 
agressão não planejada, Nego 
do Borel reclamou da atitude e 
questionou o motivo da brin-
cadeira. Fernando respondeu 
de forma irônica, mencionando 
uma aposta anterior envolvendo 
MC Gui. A tentativa de humor 
gerou controvérsia entre os inter-
nautas, dividindo opiniões entre 
os que acharam engraçado e os 
que criticaram a falta de respeito.
Os comentários no vídeo refle-
tiram a reação mista ao inci-
dente. Nego do Borel comentou 
sobre o episódio, enquanto MC 
Gui também fez uma provocação 
leve.

Vagões exclusivos para 
mulheres no VLT Carioca 

começam a funcionar

No primeiro dia 
de operação dos 
vagões exclu-

sivos para mulheres no VLT 
Carioca, a medida enfrentou 
dificuldades de imple-
mentação. Houve uma signifi-
cativa entrada de homens nos 
vagões designados exclusiva-
mente para mulheres durante 
os horários de pico, das 6h às 
10h e das 17h às 20h.

Apesar da intenção de 
proporcionar mais conforto 
e segurança às passageiras, 
a sinalização foi considerada 
insuficiente, limitando-se a 
adesivos na parte superior dos 
vagões, tanto interna quanto 
externamente. A ausência de 
agentes do VLT para orientar 
os passageiros sobre a nova 
norma contribuiu para o 
desrespeito às regras estabe-
lecidas.

Segundo a concessionária 
VLT Carioca, a medida visa 
garantir maior conforto e 
segurança às mulheres, com 
sinalização em tons de rosa e 
laranja e marcações especiais 
no piso das paradas e esta-
ções, indicando o local apro-
priado para espera. Em casos 
de uso indevido, uma multa 

de R$ 50 pode ser aplicada e 
a polícia pode ser chamada 
para intervir.

Para assegurar a implemen-
tação da medida, a conces-
sionária afirmou que suas 
equipes foram treinadas 
para orientar os passageiros. 
Entretanto, na prática, a 
fiscalização por parte dos 
agentes do VLT não foi obser-
vada, o que gerou críticas 
quanto à eficácia da medida.

A falta de fiscalização 
adequada e a inadequação 
na sinalização no primeiro 
dia levantam questiona-
mentos sobre a efetividade 
da medida. Passageiras 
relataram desconforto e 
frustração ao observar a 
presença de homens nos 
vagões exclusivos, o que 
contraria o propósito inicial 
da iniciativa.

A CBN entrou em contato 
com o VLT Carioca, respon-
sável pela administração 
do transporte, questio-
nando a ausência de agentes 
para informar e controlar 
a entrada de homens nos 
vagões exclusivos para 
mulheres, aguardando uma 
resposta oficial da empresa.

RIO DE JANEIROENTRETENIMENTOCOTIDIANO

(21) 2604-6446.
Programação semanal de con-
trole das arboviroses:
•Segunda-feira (17): Maria 
Paula, Jardim Miriambi, Monjo-
los, Largo da Ideia, Jardim Cata-
rina, Luiz Caçador e Recanto 
das Acácias
•erça-feira (18): Boa Vista, 
Laranjal, Vista Alegre, Jardim 
Catarina e Mutondo

•Quarta-feira (19): Porto da 
Pedra, Sacramento, Guarani, 
Jardim Alcântara, Alcântara e 
Jardim Catarina
•Quinta-feira (20): Mangueira, 
Parada 40, Santa Isabel, Boaçu, 
Santa Luzia, Raul Veiga e Vila 
Três
•Sexta-feira (21): Paraíso, 
Almerinda, Brasilândia, Tribobó 
e Fazenda dos Mineiros

Vigilância Ambiental percorre 30 localidades esta semana  

A Prefe i tura 
do Rio inau-
gurou neste 
sábado (15/6) 
o Parque 
R e a l e n g o 

Jornalista Susana Naspolini, 
a segunda grande área verde 
entregue à população este 
ano. Inspirado no Gardens By 
The Bay de Singapura, o par-
que ocupa 76 mil metros qua-
drados e destaca-se por suas 
cinco torres, que vaporizam 
água para refrescar os visitantes 
através de 236 pulverizadores. 
As torres também oferecerão 
espetáculos de luzes e música 
diariamente. O investimento 
municipal foi de R$ 72 milhões. 
Em maio, foi inaugurado o Par-
que Rita Lee, na Barra Olímpica.

O prefeito Eduardo Paes 
enfatizou que o parque é fruto 
da mobilização da comunidade 
local, dedicado ao lazer e à con-
vivência. Além de áreas verdes 
extensas, o Parque Realengo 
apresenta soluções inovadoras 
para enfrentar desafios climáti-
cos como ilhas de calor e inun-
dações, incluindo 3.700 novas 
árvores e um sistema de cap-
tação de água da chuva.

Com atrações para todas as 
idades, o parque conta com 
passarelas elevadas entre as 
torres, um espelho d’água com 
jardins aquáticos, um bosque de 
descanso, e áreas para cultivo 
de alimentos, como hortas e 
composteiras.

Além disso, foram cons-
truídas várias instalações 

esportivas, incluindo quadras 
poliesportivas, campo de fute-
bol, e um skate park. Há ainda 
espaços específicos para crian-
ças de diferentes faixas etárias 
e para idosos, além de ser pet 
friendly.

O parque também abriga o 
Palácio Realengo, nova sede 
da Prefeitura na Zona Oeste, 
e um mercado popular. A 
décima Nave do Conhecimento 
da cidade, batizada em home-
nagem a Bertha Lutz, oferece 
acesso gratuito à internet e cur-
sos de qualificação.

A iniciativa faz parte do 
esforço da Prefeitura para 
aumentar as áreas verdes e de 
lazer na cidade, promovendo 
integração comunitária e sus-
tentabilidade ambiental.
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WILSON 
BESERRA
leia as notícias  sobre variedades

Mangaratiba acaba 
de ter mais um 
projeto agrí-

cola inserido no sistema do 
Governo Federal. A inicia-
tiva viabilizará a aquisição de 
novos maquinários e veículos 
para atender a agricultura 
familiar do município. A novi-
dade foi anunciada durante 
uma reunião do Secretário 
Municipal de Agricultura e 
Pesca, Ricardo Gicquel, com 

o Superintendente do Minis-
tério de Agricultura no Rio de 
Janeiro, Agnaldo Pinto.

A conquista atenderá os 
produtores rurais no trans-
porte dos produtos agrícolas, 
na agroindústria, e ainda, na 
entrega de insumos para a 
merenda escolar. O próximo 
passo será a liberação da 
verba para a aquisição dos 
maquinários e de um cami-
nhão.

Produtores rurais ganharão 
apoio para escoamento e 

transporte de insumos

A Prefeitura de 
Saquarema, por 
meio da Secre-

taria Municipal de Esporte, 
Lazer e Turismo, convida 
a população para a ceri-
mônia de inauguração do 
Centro de Atendimento ao 
Turista. O prédio, localizado 
no Centro de Saquarema, 
será um espaço de grande 
importância para receber os 
turistas da nossa cidade.

 “Investir no turismo é, 
também, oferecer uma 
melhor estrutura para os 
viajantes. O nosso CAT 
funcionará como um suporte 

de informação e segurança, 
além de ampliar as opções 
dos turistas na hora de 
conhecer a nossa cidade”, 
explicou a Prefeita Manoela 
Peres.

A cerimônia de inaugu-
ração do Centro de Aten-
dimento ao Turista será 
nesta quarta-feira, dia 19, 
a partir das 17:30, na Rua 
Barão de Saquarema, 451, 
no Centro (prédio do antigo 
DETRAN), próximo à ponte 
de Saquarema. Não perca! 
Venha celebrar esta impor-
tante conquista para a nossa 
cidade.

CONVITE: inauguração do Centro 
de Atendimento ao Turista

Concessionária recicla mais de 40 
mil litros de óleo usado em 2023

Macaé está recebendo 
obras e reformas 
em diversos pontos 

da cidade. As intervenções vão 
desde asfaltamento de ruas até 
projetos de urbanização. E após 
o sucesso do projeto realizado 
na orla do Bar do Coco, chegou 
a vez de outro bairro ser agra-
ciado com este tipo de trabalho.

A Prefeitura de Macaé 
divulgou que nesta terça-feira 

(18) será realizada a apresen-
tação do projeto de urbanização 
do bairro Jardim Franco. A obra 
é bastante aguardada na locali-
dade e gerou muita expectativa 
nos moradores da região.

A apresentação será na Escola 
Municipal de Educação Infantil – 
EMEI Profª. Elisa Maria Silva de 
Azevedo Portugal, situada na 
Rua do Catete, s/n, Franco Plaza, 
Macaé.

Obras de urbanização do 
Jardim Franco em Macaé 
serão apresentadas hoje

Geral

Inscrições abertas para pré-vestibular 
social no Sul do Rio e Costa Verde

Estão abertas inscrições 
para o pré-vestibular 
social da CECIERJ em 

unidades no Sul do Rio e Costa 
Verde.

Há vagas disponíveis para os 
polos de: Angra dos Reis (RJ), 
Barra do Piraí (RJ), Paty do Alferes 
(RJ), Resende (RJ), Três Rios (RJ), 
Valença (RJ), Vassouras (RJ) e 
Volta Redonda (RJ). Ao todo, 
serão 2.500 vagas na modali-
dade online e 2.050 presenciais.

As aulas serão direcionadas 

para os estudantes que desejam 
se preparar para o Exame 
Nacional de Escolas das Ensino 
Médio (Enem), Cederj, e outros 
vestibulares.

Os interessados devem se 
inscrever neste link. As inscri-
ções vão até a próxima terça-
-feira (25).

Podem se inscrever alunos 
que estejam matriculados no 
último ano do ensino médio, 
pessoas que já possuem o 2º 
grau completo e candidatos que 

estejam matriculados em outras 
modalidades de ensino médio 
como: NOVA EJA, ENCCEJA OU 
CEJA.

No ato do cadastro, é neces-
sário enviar o CPF, um docu-
mento de identificação, um 
comprovante de escolaridade 
e escolher o polo que deseja 
estudar.

O processo de seleção será 
a partir de um sorteio e uma 
análise documental. O resul-
tado será divulgado no dia 1º de 

junho neste site.
No dia 4 de julho será feita 

a divulgação das listagens dos 
candidatos convocados por 
polos. As aulas estão previstas 
para começar no dia 6.

CAD Único
Processo seletivo terá 

vagas reservadas para pessoas 
inscritas no CAD Único

Candidato deve comprovar 
seu vínculo com o registro por 
meio de um comprovante de 
inscrição emitido pelo site.

O Programa Trata 
Óleo, promovido 
pela concessio-
nária Águas das 
Agulhas Negras, 

em Resende, destinou 40.497 
litros de óleo usado para 
reciclagem em 2023. Desde 
a sua implantação, a inicia-
tiva já arrecadou mais de 114 
mil litros de óleo, que foram 
transformados em biodiesel.
 A reciclagem inteligente 
do óleo de cozinha usado 
contribui para o funciona-
mento dos sistemas de esgoto 
sanitário e evita a poluição 
das águas, considerando que 
1 litro de óleo é capaz de 
contaminar até 25 mil litros 
de água.
Além da coleta regular em 
estabelecimentos comerciais 
e Pontos de Entrega Volun-
tária (PEVs) em locais estraté-
gicos para a população, o Trata 

Óleo levou conscientização 
para 17 escolas municipais de 
Resende no último ano. Ao 
todo, 1.797 alunos partici-
param das atividades de sensi-
bilização. “O Trata Óleo está 
se consolidando em Resende 
como uma importante inicia-
tiva de coleta seletiva. A cada 
ano conquistamos novos 
parceiros comprometidos com 
ações sustentáveis. A parceria 
com as escolas municipais 
tem elevado nosso alcance de 
sensibilização. Acreditamos 
nesse programa como uma 
prestação de serviço essen-
cial para o meio ambiente e 
o bem-estar de seus habi-
tantes”, contou a analista de 
Comunicação, Priscila Berbert.
Depois de reciclado, o óleo 
de cozinha usado passa 
por um processo de puri-
ficação, eliminando restos 
de comida e demais sólidos 

para, então, ser destinado à 
produção de biocombustível. 
O óleo é matéria-prima para 
a produção de diversos outros 
produtos, como ração animal, 
sabão, tintura, dentre outros.
Para saber mais sobre o 
programa ou verificar o Ponto 

de Entrega Voluntária (PEV) 
mais próximo, acesse www.
trataoleo.grupoaguasdobrasil.
com.br. Caso queira instalar 
um PEV em seu condomínio 
ou estabelecimento, entre em 
contato pelo WhatsApp (24) 9 
9819-0520.

 ROBERTO 
CARVALHAL 

   Coluna 

RIO DE JANEIRO: Nova vacina 
contra Covid-19 aplicada no estado

O Rio de Janeiro iniciou 
a aplicação da nova 
vacina contra Covid-19 

da Moderna. Este imuni-
zante monovalente oferece 
proteção contra a cepa XBB, 

Javier Milei se aproxima da Otan e entra 
para grupo que fornece armas para Ucrânia

O governo argen-
tino, sob a lide-
rança de Javier 

Milei, passou a integrar 
o grupo de países que 
prestam ajuda militar à 
Ucrânia e se aproximou 
da Otan. Milei também 
aderiu à aliança que 
busca recuperar crianças 

Parlamentares do Centrão podem perder 
reeleição por apoiar ‘PL do Estuprador’

O apoio ao controverso 
‘PL do Estuprador’ na 
Câmara dos Depu-

tados, que prevê prisão para 
mulheres que abortarem após 
a 22ª semana de gestação, 
pode prejudicar a reeleição 

a mais prevalente atualmente, 
segundo o Ministério da Saúde. 
As doses foram distribuídas 
aos 92 municípios fluminenses 
e serão aplicadas como reforço 
para os grupos prioritários.

ucranianas sequestradas 
pela Rússia e foi conde-
corado pelo presidente 
ucraniano Volodymyr 
Zelensky. Este movimento 
chamou a atenção do 
Itamaraty, sinalizando 
possíveis desafios nas 
relações geoestratégicas 
entre Brasil e Argentina.

de parlamentares do Centrão. 
Embora o projeto tenha apoio 
de setores ultraconserva-
dores, a forte reação da socie-
dade está gerando incerteza 
entre os parlamentares que 
não pertencem a essa ala.

Trump indignado com navios 
de guerra russos perto de Cuba

O ex-presidente dos EUA, 
Donald Trump, criticou 
a presença de navios 

de guerra russos perto da 
costa de Cuba. Ele considerou 
“impensável” a proximidade 
dos navios russos da Flórida. 

Os navios, que estavam prati-
cando armas de mísseis 
guiados no Atlântico, estão em 
Havana para uma visita oficial 
de 12 a 17 de junho, incluindo 
reuniões com a Marinha 
cubana e visitas culturais.

Bahia discute proibição do fracking

A Assembleia Legisla-
tiva da Bahia (ALBA) 
está debatendo um 

projeto de lei que proíbe o 
fraturamento hidráulico (frac-
king) para extração de gás de 
xisto. Proposto pelo deputado 
Robinson Almeida (PT), o projeto 

destaca os impactos ambien-
tais e os riscos para a quali-
dade da água e do ar. O PL, que 
possui apenas dois artigos, está 
na Comissão de Constituição e 
Justiça e visa proibir imediata-
mente o fracking no estado após 
a publicação da lei.
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Por Andreia Verdélio 
Agência Brasil 

O presidente 
Luiz Inácio 
Lula da 
Silva san-
c i o n o u , 
na segun-

da-feira (17), a lei que prevê a 
criação, por estados e muni-
cípios, de planos de metas 
para o enfrentamento à vio-
lência doméstica e familiar 
contra a mulher. O texto 
condiciona o acesso a recur-
sos federais relacionados à 
segurança pública e aos direi-
tos humanos à elaboração 
e atualização regular desses 
documentos.

Além do plano de metas, 
os estados terão de criar uma 

rede estadual de enfrenta-
mento da violência contra a 
mulher e uma rede de atendi-
mento às vítimas. Essas redes 
poderão ser compostas pelos 
órgãos públicos de segurança, 
saúde, justiça, assistência 
social, educação e direitos 
humanos e por organizações 
da sociedade civil.

O texto determina que os 
planos de metas deverão con-
ter, de acordo com as com-
petências constitucionais 
do estado ou do município, 
diversas iniciativas, como a 
inclusão de disciplina espe-
cífica de enfrentamento da 
violência contra a mulher nos 
cursos regulares das institui-
ções policiais e o monitora-
mento e reeducação e acom-
panhamento psicossocial do 

agressor.
Os entes também devem 

assegurar a expansão das 
delegacias de atendimento à 
mulher; ampliação dos horá-
rios de funcionamento dos 
institutos médico-legais e dos 
serviços de atendimento à 
mulher em situação de violên-
cia; e disponibilização de dis-
positivo móvel de segurança 
que viabilize a proteção da 
integridade física da mulher.

Por fim, a nova lei deter-
mina que o Sistema Nacional 
de Informações de Segurança 
Pública (Sinesp) armazene 
informações para auxiliar nas 
políticas públicas de enfren-
tamento da violência contra 
a mulher. O Sinesp já coleta 
dados para ajudar na execu-
ção de outras políticas.

O presidente falou tam-
bém sobre a criação de um 
“estatuto de bom comporta-
mento do homem” e de fazer 
o tema constar no currículo 
da educação básica. “Eu estou 
convencido: se a gente não 
discutir essas coisas lá fora, 
se a gente não começar a 
pensar em formar um novo 
homem, uma nova mulher, 

isso começa pelo ensino fun-
damental, isso começa pelo 
ensino médio. A escola é o 
espaço para a gente tentar 
mostrar um alinhamento 
de comportamento do ser 
humano”, disse.

 “O cara que não tem cará-
ter, o cara que levanta a mão 
para bater na mulher, para 
atirar em uma mulher, para 

dar um soco na mulher, é 
porque o cidadão não presta 
enquanto ser humano. Ele 
não presta, ele não está bem 
formado. Então, é triste, no 
século 21, a gente estar dis-
cutindo uma coisa dessa mag-
nitude, com Constituição bem 
feita, com todas as leis apro-
vadas”, destacou Lula em sua 
fala.

Lideranças afirmam que a repercussão negativa surpreendeu os apoia-
dores, inclusive da bancada evangélica, diante do risco de derrota

Política 
ESTADOS E MUNICÍPIOS 
terão plano de combate
 à violência contra mulher
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POLÍTICA
Pressão popular 

enfraquece apoio do 
Centrão ao PL que 
equipara aborto a 

homocídio

A pressão popular contra o 
Projeto de Lei que equi-
para o aborto ao crime de 

homicídio enfraqueceu o apoio 
no Centrão. E a proposta não 
deve ser aprovada na Câmara. 
A informação é da coluna de 
Mônica Bergamo, do jornal Folha 
de S.Paulo.
Lideranças do Centrão afirmaram 
que um acordo da bancada 
evangélico levou à aprovação 
da tramitação em regime de 
urgência da proposta. Mas que 
a ampla repercussão negativa 
minou o apoio que havia além 
das fronteiras dessa bancada.
O objetivo, segundo a coluna, 
era a “criação de um fato”. E que 
o apoio à urgência não significa 
que parlamentares de outras 
bancadas assumiram o compro-
misso de aprovar o projeto — 
daí a razão de a proposta nem 
ser levada ao plenário, embora 
esteja pronta para ser votada.
Ainda segundo a coluna, a fonte, 
que é liderança de um dos princi-
pais partidos do Centrão, afirmou 
que “do jeito que está, não tem 
como aprovar essa proposta”. E 
que, por outro lado, a bancada 
evangélica se recusaria a fazer 
modificações “para não perder o 
discurso”.
PL do Aborto era resposta a 
decisão do STF contra CFM
De autoria do deputado Sóstenes 

Cavalcante (PL-RJ), com assi-
natura de 32 deputados de 
diversos partidos de direita, a 
proposta teve grande reper-
cussão negativa. Desde o último 
dia 12, quando a Câmara aprovou 
urgência, a proposta ganhou 
destaque imediato e desde 
então dominou as redes sociais, 
as manchetes e o tema de polí-
ticos, inclusive o presidente Lula, 
que criticou o projeto em reunião 
do G7, na Europa.
Isso surpreendeu até os apoia-
dores, inclusive a bancada evan-
gélica, diante do risco de derrota. 
Mesmo que passe no plenário, 
segue para o Senado. Ali a resis-
tência é grande. O presidente 
da Casa, Rodrigo Pacheco (PSD-
MG), afirmou na quinta (13) que 
um projeto desta natureza não 
tramitaria da mesma maneira 
que na Câmara.
A proposta surgiu como uma 
resposta à derrubada da medida 
do Conselho Federal de Medi-
cina (CFM). Em maio o ministro 
Alexandre de Moraes acatou 
ação do Psol contra o CFM, que 
na prática proibia o acesso ao 
aborto legal. A entidade médica 
proibia um procedimento 
chamado assistolia fetal na inter-
rupção da gravidez acima de 
22 semanas, impedindo assim 
abortos permitidos por lei.

O deputado Sóstenes 
Cavalcante (PL-RJ), 
autor do projeto de 

lei conhecido como ‘PL do estu-
pro’, que equipara o aborto rea-
lizado após a 22ª semana de 
gestação ao crime de homicídio 
simples, afirmou que irá pres-
sionar para que a matéria seja 
votada ainda neste semestre. A 
informação foi publicada pelo 
jornal Folha de S. Paulo nesta 
segunda-feira (17).

“Todos os deputados que são 
pró-vida, e a maior parte das 
pessoas do centro são pró-vida, 
vão apoiar o projeto com cer-
teza. Temos que votar ele ainda 
neste semestre, sem dúvidas”, 
disse

Cavalcante, que é ex-presi-
dente da bancada evangélica, 
enfatizou ainda que a votação 
não deve, de forma alguma, ser 
adiada para depois das eleições 

municipais de outubro.
“Ele é um projeto light, não é 

nada radical. O Estatuto do Nas-
cituro é muito mais pró-vida que 
esse, esse é um meio-termo. 
Mas se não quiserem votar 
esse, a gente vota o Estatuto 
do Nascituro”, disse. O Esta-
tuto do Nascituro propõe que 

embriões (nascituros) tenham o 
mesmo status jurídico e moral 
de pessoas nascidas e vivas, 
estabelecendo o direito à vida 
desde a concepção.

O ‘PL do estupro’ tramita 
em regime de urgência desde 
a quarta-feira (12). A medida 
visa acelerar a análise do texto.

A greve dos servidores do 
Instituto Brasileiro do 
Meio Ambiente e dos 

Recursos Naturais Renováveis 
(Ibama) deve ser ampliada nos 
próximos dias. Foi aprovado, em 
assembleia, a adesão de pelo 
menos 15 estados para greve nos 
próximos dias.
Em nove estados a greve iniciará 
no dia 24 de junho. São eles: 
Acre, Espírito Santo, Goiás, Pará, 
Paraíba, Rio de Janeiro, Rio 
Grande do Norte, Rio Grande do 
Sul e Tocantins.
Já outros 6 estados terão greve 
a partir de 1º de julho: Bahia, 
Distrito Federal, Minas Gerais, 
Paraná, Santa Catarina e São 
Paulo. A decisão dos estados é 
final. Portanto, não será neces-
sária deliberação a nível nacional.
 “Essas duas datas indicam a 
maioria das assembleias para 
continuidade e escalada do Movi-
mento de Greve Geral na área 
ambiental”, explicou o presi-
dente da Associação Nacional dos 
Serv. Carreira de Especialista em 
Meio Ambiente (ASCEMA), Binho 
Zavaski.
A motivação para a greve é o 
pedido de reformulação das 
carreiras, ainda não atendido 
pelo governo federal. Servi-
dores alegam a necessidade de 
que mudanças sejam feitas para 
tornar a carreira mais atrativa.

Impactos
A entidade que representa os 
servidores no Rio de Janeiro 
também aprovou a greve. 
Segundo Leandro Valentim, 
diretor da Asibama-RJ, se trata 
de uma resposta ao fim das nego-
ciações com o governo sem um 
acordo de reestruturação da 
carreira de especialista em meio 
ambiente.

Greve do 
Ibama ganha 

fôlego e 
15 estados 
aprovam 

paralisações

cotidianopolítica

“Se não quiserem votar esse, a gente 
vota o Estatuto do Nascituro”, afirmou 

o autor do ‘PL do estupro’

O presidente da Federa-
ção Brasileira de Bancos 
(Febraban), Isaac Sidney, 

anunciou que o setor bancário 
manifesta “apoio institucional” 
ao ministro da Fazenda, Fernando 
Haddad. A declaração foi feita a 
jornalistas após uma reunião entre 
os dois nesta sexta-feira (14), na 
capital paulista. 

“Nós aqui estivemos também 
para reafirmar um apoio institu-
cional ao ministro da Fazenda, Fer-
nando Haddad, porque enxerga-
mos nele todo engajamento, toda 
uma determinação e uma firmeza 
na busca do equilíbrio fiscal”, disse 
Sidney. 

A jornalistas, o presidente da 
Febraban reforçou que os bancos 

vão apoiar Haddad mesmo com 
rumores de desconfianças sobre 
o cumprimento das metas fiscais. 
“Considerando também as cir-
cunstâncias e os últimos aconte-
cimentos de tensionamentos sobre 
discussões a respeito do cumpri-
mento das metas fiscais e do arca-
bouço fiscal, nós aqui estivemos 
também para reafirmar o apoio do 
setor bancário ao ministro”. 

Na semana passada, uma outra 
reunião do ministro a portas fecha-
das em São Paulo com represen-
tantes do setor bancário trouxe 
ruídos para o mercado. Uma ver-
são dada a jornalistas de que o 
ministro teria indicado que um 
eventual contigenciamento de gas-
tos dependeria do presidente Luiz 

Inácio Lula da Silva e que o arca-
bouço fiscal poderia ser mudado 
se espalhou pelo mercado antes 
do fechamento da bolsa, afetando 
a cotação do dólar. 

Haddad precisou então convo-
car uma entrevista com jornalistas 
no mesmo dia para explicar que 
sua fala na reunião foi entendida 
de forma equivocada. “Não teve 
nada no sentido de que o arca-
bouço poderia ser mudado, foi 
exatamente o contrário do que 
eu falei”, disse, na ocasião. “Eu 
falei que, sim, se algumas despe-
sas crescessem além do previsto, 
poderia haver um contingencia-
mento de gasto, que é absoluta-
mente normal e aderente ao que 
prevê o arcabouço fiscal”, explicou.

Inscrições para concurso da Justiça 
Eleitoral terminam em 18 de julho
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As vendas financiadas de veí-
culos novos e usados aumen-
taram 15,4% em maio deste 

ano na comparação com o mesmo 
mês do ano passado. Foram vendi-
das 577 mil unidades incluindo autos 
leves, motos e veículos pesados 
em todo o país. Já na compara-
ção com o mês de abril deste ano, 
houve queda de 5,6%, de acordo 
com dados da B3.
No acumulado do ano, as vendas 
financiadas de veículos somaram 
2,8 milhões de unidades. O número 
representa alta de 24,4% em rela-
ção ao mesmo período de 2023, 
o que equivale a cerca de 559 mil 
unidades a mais. Além disso, essa 
é a melhor marca para os cinco pri-
meiros meses do ano desde 2011.
Segundo o balanço, no segmento 
de autos leves, houve alta de 14,4% 
ante maio de 2023 e queda de 6% 
comparado a abril. Já o finan-
ciamento de veículos pesados 

cresceu 12,8% na comparação com 
o mesmo período do ano anterior, 
mas caiu 5,1% em relação a abril. 
O número de financiamentos de 
motos no mês foi 18,1% maior do 
que em maio de 2023 e 1% menor 
do que em abril.
De acordo com ele, devido às 
enchentes no Rio Grande do Sul, o 
Detran do estado deixou de operar 
entre os dias 7 e 25 de maio e por 
isso os apontamentos de gravame 
deixaram de ocorrer nesse período, 
ocasionando um represamento das 
operações.
Com as atividades restabelecidas no 
dia 26, parte das operações represa-
das acabou sendo efetivada nos últi-
mos dias de maio e outra parte, nos 
primeiros dias de junho. Segundo a 
B3, os financiamentos de veículos no 
Rio Grande do Sul representavam 
5,8% do total do Brasil até abril deste 
ano. Em maio, essa percentual caiu 
para 2,6%.

Financiamento de veículos 
cresce 15,4% em maio

Por Gilberto Costa - Agência 
Brasil

O comando nacional da 
greve dos professores 
universitários, ligado 

ao Sindicato Nacional dos 
Docentes das Instituições de 
Ensino Superior (Andes), soli-
citou que os docentes façam 
assembleias locais até sexta-
-feira (21) para avaliação das 
propostas apresentadas pelo 
governo federal à categoria.
Em formulário encaminhado 
às seções sindicais, secreta-
rias regionais e aos comandos 
locais de greve, o Andes indaga 
se os professores devem “assi-
nar, ou não”, as proposições 
do Ministério da Gestão e da 
Inovação em Serviços Públi-
cos (MGI) e pelo Ministério 
da Educação; e se a categoria 
deve “continuar a greve ou 
construir sua saída coletiva” 
junto ao sindicato.
O formulário tem que ser 
respondido até o meio-dia da 
próxima sexta-feira. As res-
postas irão subsidiar a reu-
nião do comando nacional de 
greve que ocorrerá no fim de 
semana em Brasília. Segundo 
o sindicato, a greve iniciada 
em abril ocorre em 64 das 69 
universidades
Em texto encaminhado aos 
professores, o comando 
informa os pontos da proposta 
do governo para a categoria: 
recomposição parcial do orça-
mento das universidades e ins-
titutos federais; implementa-
ção de reajuste de benefícios 
(auxílio-alimentação, auxílio-
-saúde suplementar e auxí-
lio-creche), “apesar de ainda 
não haver equiparação com os 
benefícios dos demais pode-
res”; e elevação do aumento 
linear oferecido até 2026 “de 
9,2% para 12,8%, sendo 9% 
em janeiro de 2025 e 3,5% em 
maio de 2026”.

Docentes 
universitários em 

greve avaliam 
proposta do 

governo

Dino marca audiência no STF para 
tratar do fim do “orçamento secreto”

O ministro do STF (Supremo 
Tribunal Federal) Flávio Dino 
marcou para 1º de agosto uma 
audiência para discutir suposto 
descumprimento de decisão 
do Tribunal que determinou 
a inconstitucionalidade do 
chamado “orçamento secreto”.
O despacho vem depois de 
petição de entidades que atuam 
como “amigas da Corte”, como 
a Associação Contas Abertas, 
Transparência Brasil e Transpa-
rência Internacional, no processo 
e que comunicaram a “persis-
tência do descumprimento da 
decisão”.
O chamado “orçamento secreto” 
é como ficou apelidada as 
emendas de relator, ou RP-9, 

que permitiam a congressistas 
destinar recursos da União, mas 
que não eram detalhadas no 
sistema de controle de execução 
orçamentária –no entanto, não é 
“secreto”.

Em 19 de dezembro de 2022, o 
STF, por 6 votos a 5, declarou 
a inconstitucionalidade das 
emendas de relator. Na época, 
os ministros concordaram que 
faltava transparência na desti-
nação de recursos pela modali-
dade.
Dino irá conduzir a audiência de 
conciliação. Foram intimados 
pelo ministro para compareci-
mento:
Paulo Gonet, procurador-geral 

da República;
Bruno Dantas, presidente do TCU 
(Tribunal de Contas da União);
Jorge Messias, ministro-chefe da 
AGU (Advocacia Geral da União).
Antes de marcar a audiência, 
Dino já havia pedido que os presi-
dentes da República, Câmara 
e Senado prestassem informa-
ções sobre o tema e declarou 
que “fica evidente o interesse 
dos Poderes Legislativo e Execu-
tivo em atender às ordens judi-
ciais”. Em maio, a Câmara negou 
qualquer descumprimento da 
decisão.
No entanto, afirma que está 
diante de “fatos que ainda 
demandam definitivo esclareci-
mento”.

Sob pressão, aliados de Lira defendem 
retirada de projeto sobre aborto da pauta 

ECONOMIA POLÍTICA EDUCAÇÃO

‘Nostradamus indiano’ prevê que 3ª guerra mundial começa nesta terça (18)

O astrólogo indiano 
Kushal Kumar, conhe-
cido como o “Nostra-

damus indiano”, afirmou que a 
Terceira Guerra Mundial come-
çará nesta terça-feira (18/6). 
“Agora, terça-feira, 18 de junho 
de 2024, tem o estímulo plane-
tário mais forte para desen-
cadear a 3ª Guerra Mundial, 
embora 10 e 29 de junho 
também possam ter uma 
palavra a dizer”, disse ele. As 
informações são do New York 

Post e foram checadas pelo 
Correio no perfil de Kushal no 
Medium. 
De acordo com ele, a tensão 
ocorrerá diante de conflitos 
como Israel x Hamas, Coreias, 
China x Taiwan e Otan x Rússia. 
Na publicação do indiano, ele 
citou outros eventos atuais que 
reforçam a previsão. O astró-
logo mencionou um ataque 
terrorista no Himalaia, que 
matou nove peregrinos hindus 
e feriu outras 33 pessoas. 

Ele também citou que a guerra 
em Israel aumentou quando as 
forças do Hezbollah, no Líbano, 
lançaram recentemente 
foguetes contra o estado judeu 
em retaliação pela morte de 
um comandante.
Por fim, o astrólogo disse que 
29 de junho pode ser o dia do 
juízo final. 
Kushal já acertou conflitos 
anteriormente, como o de 
Israel e Hamas, e China e 
Taiwan.

Em meio a cres-
cente pressão da 
sociedade e ao 
desgaste interno, 
aliados do presi-
dente da Câmara 

dos Deputados, Arthur Lira 
(PP-AL), estão se mobilizando 
para retirar da pauta o projeto 
que equipara o aborto após 22 
semanas de gestação ao crime 
de homicídio e colocar a regula-
mentação da reforma tributária 
como o centro das atenções.

Fontes próximas a Lira reve-
laram que ele foi previamente 
alertado sobre a controvérsia 
que a proposta traria, mas 
optou por honrar o compro-
misso com a bancada evangé-
lica ao colocar o requerimento 
de urgência do projeto em 
votação. A decisão, segundo 
a coluna da jornalista Andréia 
Sadi, do G1, deve ser revisada 
na reunião de líderes marcada 
para esta terça-feira (18), onde 
o presidente da Câmara pre-
tende pedir um esforço con-
centrado para aprovar o princi-
pal projeto de regulamentação 
da reforma tributária antes do 
recesso parlamentar.

A janela de tempo para essas 
deliberações é estreita, visto 
que, na próxima semana, as 

atividades da Câmara serão 
reduzidas devido às Festas Juni-
nas no Nordeste. Os deputados 

terão até 20 de julho para 
votar a proposta. O segundo 
projeto relacionado à reforma 

tributária, que estabelece o 
comitê gestor para a distri-
buição dos recursos do novo 

sistema, ainda não foi enviado 
pelo governo Lula, apesar de 
promessas anteriores.

Kushal Kumar publicou um texto em seu perfil no Medium onde também afirma que 29 de junho será o dia do juízo final

Decisão deve ser alinhada na reunião de líderes marcada para esta terça-feira
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Lula anuncia R$ 318 mi para Plano 
Amazônia: “Passo extraordinário”

O presidente 
Luiz Inácio 
Lula da 
Silva (PT) 
p a r t i c i -
pou, na 

segunda-feira (17), da sole-
nidade para destinar R$ 318,5 
milhões ao Plano Amazônia: 
Segurança e Soberania. A 
verba foi liberada em parceria 
entre o Ministério da Justiça e 
Segurança Pública e o Banco 
Nacional de Desenvolvimento 
Econômico e Social (BNDES).

Na ocasião, o presidente 
classificou o plano como um 
“passo extraordinário para 
cuidar da Amazônia”. “Nunca 
antes na história do Brasil um 
contrato foi assinado por 
tanta gente e se pensou em 
dar um passo tão extraordi-
nário para tentar cuidar da 
Amazônia”, afirmou Lula.

O presidente, entretanto, 
destacou a necessidade de 
acelerar a aplicação do plano, 
além de destacar que o pró-
ximo passo envolve a aber-
tura de licitação pra comprar 
o previsto no orçamento.

 “É importante que a gente 
apresse um pouco. O man-
dato é só de quatro anos, 
daqui a pouco acaba o man-
dato. Fica para [daqui] 50 anos 
alguém que queira cuidar da 
Amazônia. [É necessário ter] 
agilidade para fazermos as 
coisas acontecerem. Tem 

plano, dinheiro e gente pra 
executar. Nada mais pode 
atrasar”, destacou.

O ministro da Justiça e 
Segurança Pública, Ricardo 
Lewandowski, reforçou a fala 

do presidente. “Ele reclama, 
com razão, é que nossa legis-
lação é extremamente for-
mal e burocrática”, disse em 
entrevista a jornalistas.

“O presidente nunca disse 

que não deveríamos seguir 
as etapas. O que ele pede é 
que tenhamos atenção espe-
cial pra que mantenhamos 
o ritmo das licitações”, fri-
sou o ministro da Justiça e 

Segurança Pública.
O plano prevê ações para 

combater o desmatamento 
ilegal na Amazônia e demais 
crimes ambientais, como o 
garimpo irregular. A proposta 

cobre as necessidades de 
nove estados compreendi-
dos no bioma: Acre, Amapá, 
Amazonas, Maranhão, Mato 
Grosso, Pará, Rondônia, 
Roraima, Tocantins.

Palmeiras chama 
atenção para o 

desmatamento ilegal em 
partida do Brasileirão

O Palmeiras e sua fornece-
dora de material espor-
tivo, a Puma, realizaram 

uma ação de alerta ao desma-
tamento ilegal em partida reali-
zada ontem (13), pelo Brasileirão 
– o campeonato brasileiro de 
futebol. No primeiro tempo 
do jogo contra o Vasco, o time 
da capital paulista entrou em 
campo com seu tradicional 
uniforme verde, mas com 
alguns espaços em branco. No 
segundo tempo, o verde perdeu 
ainda mais espaço na camisa, 
com aumento dos espaços em 
branco.
A ação faz parte do iniciativa 
“Por um futuro mais verde”, 
programa de ações de susten-
tabilidade do clube, e em alusão 
ao Junho Verde. “Procuramos 
chamar a atenção da socie-

dade para a necessidade de 
protegermos o meio ambiente, 
com foco, principalmente, no 
combate ao desmatamento das 
nossas florestas. É um alerta 
fundamental por um futuro 
mais verde e mais sustentável”, 
afirmou a presidente palmei-
rense, Leila Pereira.
“Criamos então duas camisas 
que levantam a temática em 
um momento importante com 
o objetivo de conscientizar os 
torcedores e a população em 
geral”, destacou Luciana Soares, 
diretora de marketing da Puma 
no Brasil. Para complementar a 
ação, Palmeiras e Puma anun-
ciaram o plantio de 1914 mudas 
de árvores em área de reflo-
restamento, número escolhido 
como referência ao ano de 
fundação do clube.

ESPORTE

Geral 
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A Prefeitura do Rio, por 
meio da Secretaria 
Municipal de Traba-
lho e Renda (SMTE), 
anuncia nesta segun-

da-feira (17/6) 1.794 novas vagas 
de emprego para trabalhadores 
com e sem deficiência. Destas, 
505 são voltadas para pessoas com 
deficiência. O destaque da semana 
vai para 100 vagas especialmente 
destinadas a PCDs, na função de 
auxiliar de limpeza, para diversos 
bairros da cidade. É necessária 
a comprovação de apenas seis 
meses de experiência anterior.
Os demais postos de trabalho 

da semana são destinados a 

candidatos com ou sem expe-
riência anterior. Há vagas para 
mecânico de refrigeração, chefe 
de prevenção de perdas, analista 
comercial, garçom (dez vagas em 
Copacabana), vigilante e meren-
deira (as duas últimas também 
para PCDs), entre muitas outras 
oportunidades profissionais.
– A economia do Rio está cres-

cendo mais do que a média nacio-
nal. No primeiro trimestre de 2024, 
o crescimento de 1,8% em compa-
ração com o mesmo período de 
2023 nos colocou com mais do 
que o dobro do crescimento do 
PIB brasileiro. O Brasil cresce, e o 
Rio cresce ainda mais – comentou 

o secretário de Trabalho e Renda 
do Rio, Everton Gomes.
Além das vagas de emprego, tam-

bém são oferecidas oportunidades 
de estágio aos estudantes univer-
sitários. Nesta semana, a SMTE 
apresenta chances para alunos de 
Engenharia de Produção, Ciências 
Contábeis, Administração, Peda-
gogia, Gastronomia, Publicidade e 
Propaganda, Farmácia, Jornalismo 
e Psicologia, em diversas regiões 
da cidade.
Trabalha Rio estará em Realengo
O programa Trabalha Rio, pro-

grama de intermediação de mão 
de obra da SMTE com empresas 
parceiras, estará nesta terça-feira 

(18/6)  no novo Parque Susana 
Naspolini (Rua Pedro Gomes, 7), 
em Realengo, na Zona Oeste. Em 
foco, o cadastro de trabalhado-
res interessados em retornar ao 
mercado de trabalho e jovens em 
busca da primeira oportunidade 
profissional. Importante lembrar 
que os atendimentos, de 10h às 
15h, estão condicionados à dis-
tribuição de senha e os trabalha-
dores devem apresentar, além da 
carteira de trabalho, identidade, 
CPF, PIS e currículo.
Como cadastrar o seu currículo:
Os candidatos podem se inscrever 

pela internet no banco de opor-
tunidades da SMTE.  Não é mais 

necessário o uso de código para 
o preenchimento do formulário. 
Pessoas sem acesso à internet 
podem fazer a inscrição presen-
cialmente em um dos sete postos 
da Central do Trabalhador, nos 
seguintes endereços: Centro (Av. 
Presidente Vargas, 1.997, no CIAD); 
Campo Grande (Rua Coxilha, s/nº); 
Engenho Novo (Rua Vinte Quatro 
de Maio, 931); Ilha do Governador 
(Estrada do Dendê, 2.080); Jaca-
repaguá (Av. Geremário Dantas, 
1.400, salas 248 e 268, em novo 
endereço); Santa Cruz (Rua Lopes 
de Moura, 58) e Tijuca (Rua Cama-
ragibe, 25). Os postos funcionam 
das 8h às 16h. Os candidatos 

devem levar RG, CPF, PIS e currí-
culo para fazer a inscrição.
Pessoas com deficiência têm a 

opção de enviar o currículo para 
o e-mail vagaspcd.smte@gmail.
com ou comparecer ao CIAD, 
referência na busca e na oferta 
de oportunidades de emprego 
para pessoas com deficiência no 
município.
A secretaria é responsável pelo 

banco de empregos da Prefeitura 
do Rio e conta com mais 400 mil 
currículos com grande diversidade 
de perfis profissionais. Empresas 
interessadas nesses perfis devem 
se cadastrar neste link. Os servi-
ços são gratuitos.

Secretaria de Trabalho e Renda do Rio divulga 
1.794 vagas de emprego nesta semana

OPORTUNIDADES

Oportunidade
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Na próxima terça-
-feira, dia 18, a 
partir das 16h, 

a Casa de Bambas, em 
Cordovil, será palco de 
uma animada contação 

de histórias para crianças, 
com a leitura do livro 
“Suvaco. O Oceano e 

Uma Viagem no Tempo”. 
A iniciativa, além de 

promover a prática da 
leitura de forma divertida, 
distribuirá 150 exemplares 
da obra entre os pequenos 
participantes. Interessados 
podem se inscrever para o 
evento, que promete ser 
um marco na educação 
cultural e ambiental das 
crianças da comunidade.
A Casa de Bambas é um 

projeto comunitário 
dedicado a promover a 
educação por meio da 
cultura. Com essa nova 

ação, a instituição busca 
aproximar as crianças do 

universo lúdico da leitura, 
despertando nelas o inte-

resse e a paixão pelos 
livros. O livro escolhido 

para a contação, “Suvaco. 
O Oceano e Uma Viagem 

no Tempo”, aborda a 
importância do cuidado 
com o oceano e o meio 

ambiente, apresentando 
dois desfechos possíveis, 
dependendo das atitudes 
humanas em relação ao 

oceano nos próximos anos.

Escola Livre de 
Palhaço encerra as 
atividades do quinto 
módulo do curso de 
2024, nos dias 22 e 
23 de junho, às 16h, 

com dois espetáculos gratuitos no 
Largo do Machado. No sábado, 
alunas e alunos da Eslipa apresen-
tam “Circo da Julieta”, uma home-
nagem à querida Julieta Hernan-
dez (1985-2023), a palhaça Jujuba, 
que foi da turma da Eslipa de 2017. 
No domingo, Fran Marinho, a 

palhaça Francisquinha (Circo do 
Asfalto), apresenta “Caixa de Pan-
dora”, que tem por objetivo reunir 
mulheres que pesquisam palhaça-
ria e a dramaturgia da comicidade 
feminina dentro do universo cir-
cense e de rua. “O espetáculo é 
construído a partir do repertório 
de cenas trazidas por cada artista, 
e novas cenas criadas a partir do 
encontro. Então, cada apresenta-
ção é única”, explica Fran.

A Eslipa, escola aberta em 2012, 
tem como objetivo fortalecer a 

linguagem e a poética da palha-
çada e da brincadeira no Brasil 
e na América Latina. Para isso, 
oferece formação, qualificação 
e aperfeiçoamento da arte da 
palhaçada e da brincadeira, com 
aulas e atividades gratuitas. Em 
2024, as atividades são realizadas 
durante uma semana por mês (de 
segunda a domingo) em módu-
los ao longo de nove meses.  Os 
cursos são ministrados por gran-
des mestras e mestres da arte 
da palhaçada e da brincadeira, 

como Biribinha, Cibele Matheus, 
Maria Gomide, Richard Riguetti, 
Ricardo Puccetti, Esio Magalhães, 
Lili Castro, Fran Marinho, Junio 
Santos, Jessé Cabal, Fabiano Frei-
tas, Daniel Lopes, Anthony Brito, 
Chicho, Vanda Jaques, Edmilson 
Santini, Walter Kohan, Aline Ber-
nardi, Norma Nogueira, Antônia 
Vilarinho, Beto Lemos e Michel 
Robin.

“É uma alegria voltar a termos 
um curso presencial, que não 
tínhamos desde a pandemia”, 

comemora Richard Riguetti. 
“Nossa arte acompanha as dis-
cussões da sociedade, então as 
pautas identitárias serão bastante 
trabalhadas nos módulos e nos 
espetáculos pelos nossos mestres 
e mestras. Além disso, a nossa 
seleção de participantes buscou 
a diversidade”, acrescenta.

O curso reúne 30 palhaços e 
palhaças de todo o Brasil e da 
América Latina, com patrocínio 
da Extensão UFRJ e do Lab Cultura 
Viva e apoio Cultural do Centro 

de Artes Calouste Gulbenkian, do 
Espaço Travessia, Escoa Nacional 
de Circo, da Funarte, e da Secreta-
ria Municipal de Cultura da cidade 
do Rio de Janeiro.

Serviços:
Circo da Julieta, com alunos e 

alunas da Eslipa                 
Datas: 22/06, às 16h.
Largo do Machado (praça)
Entrada gratuita
 Caixa de Pandora, com Fran 

Marinho, a palhaça Francisquinha  
Datas: 23/06, às 16h.

A Eslipa, escola de palhaços e palhaças, apresenta 
os espetáculos gratuitos “Circo da Julieta”

CADERNO
G

No dia 22 de junho, os 
alunos da Eslipa vão 
apresentar “Circo da 
Julieta”, e no dia 23 de 
junho, a mestra Fran 
Marinho, a palhaça 
Francisquinha (Circo 
do Asfalto), faz sessão 
de “Caixa de Pandora”, 
obra só com mulheres

A companhia Circo no Ato 
apresenta o espetáculo 
infantil  “Se der Corda”

Com uma importante 
trajetória de pesquisa do 
circo contemporâneo, a 

companhia Circo no Ato cele-
bra seus 10 anos de vida com 

uma série de atividades ao 
longo do ano. Nos dias 22 e 23 
de junho, será a vez de apre-
sentações gratuitas do espe-
táculo infantil “Se der Corda”, 

que estreou no ano passado, e 
agora chega ao Museu de Arte 

Contemporânea de Niterói. 
Com roteiro e direção de 

Natássia Vello, “Se der Corda” 
é o primeiro espetáculo infan-
til da companhia, que utiliza 

o universo circense para criar 
um mundo fantástico apre-

sentado ao público atra-
vés das páginas de um livro 

mágico. Entre cordas, acordes 
e acrobacias, quatro amigos 
inseparáveis (Haroldo, Bor-

rachinha, Gigante e Mutuca) 
vivem aventuras extraordi-

nárias ao encontrar este livro 
misterioso. Neste universo 

fantástico, tigrinhos ganham 
vida, meninas têm superpo-

deres e sonhos se tornam 
realidade. 

“Normalmente, os 

espetáculos de circo já têm 
essa característica de agradar 

a toda família pelos núme-
ros físicos apresentados. Mas 
desta vez, além dos números 
cativantes, a dramaturgia foi 
toda pensada para encantar 

as crianças. É claro que os 
cuidadores também vão se 

divertir, mas o espetáculo foi 
criado para criar identifica-

ção com o público infantil. A 
empolgação dos pequenos 
é grande”, explica Natássia 

Vello. 
O espetáculo apresenta as 

técnicas da acrobacia coletiva, 
força capilar, parada de mão, 

jump rope e contorção de 
uma forma lúdica e imagina-
tiva, utilizando as disciplinas 

circenses para mostrar a gran-
diosidade do que é singelo e 
ingênuo. O humor, presente 
em toda a encenação, traz o 
frescor do riso espontâneo 

dentro de uma roda de amigos. 
O estado de jogo e brincadeira 

que o espetáculo estabelece 
extrapola os limites da cena e 
envolve todo o público em um 
diálogo direto e interativo com 

os artistas.

Shopping Nova Iguaçu recebe sessão 
do CineMaterna com distribuição de 10 

ingressos cortesias

Contação de 
Histórias e 

Distribuição 
de Livros 

para Crianças 
Agita a Casa 
de Bambas

O CineMaterna chega 
no mês de junho a 
mais uma sala no 

Rio de Janeiro, e desta vez, 
em Nova Iguaçu, na Baixada 
Fluminense. O lançamento 
acontece no Kinoplex do 

Shopping Nova Iguaçu, no 
dia 18 de junho, terça-feira, 
às 14h. A sessão especial de 

lançamento contará com 
10 ingressos cortesias para 
as primeiras famílias com 
bebês de até 18 meses, 

limitada a um ingresso por 
bebê. Esgotadas as cortesias, 
as demais famílias e acom-

panhantes poderão adquirir 
seus ingressos diretamente 
na bilheteria ou nos totens 

do cinema.
Através de sessões de 

cinema, o CineMaterna 

promove a inclusão de mães 
e pais com bebês de até 18 
meses. Os filmes são, em 
maioria, para o entreteni-
mento dos adultos, mas o 
ambiente é adaptado para 

a segurança e conforto 
dos pequenos. As sessões 
CineMaterna contam com 
trocadores dentro da sala 
de cinema, equipados com 

fraldas e lenços umede-
cidos; estacionamento 

para os carrinhos de bebê; 
ar-condicionado mais 

ameno; som do filme mais 
baixo; ambiente levemente 
iluminado para que as famí-
lias circulem em segurança; 
tapete EVA para bebês que 

já engatinham ou cami-
nham na primeira fila, além 
de voluntárias CineMaterna 

que organizam a sessão, 
recebem e auxiliam as 
famílias com carinho.

As sessões no Shopping 
Nova Iguaçu vão ocorrer 
mensalmente, e o calen-

dário pode ser consultado 
através do site https://cine-
materna.org.br/sessoes. Os 
filmes são escolhidos pelo 

público por votação em 
enquete no site do CineMa-
terna, de quinta a domingo, 

duas semanas antes da 
data da sessão. Crianças 

acima de 18 meses e acom-
panhantes são bem-vindos. 
É preciso verificar se a classi-
ficação do filme é adequada 

para a faixa etária. Após a 
sessão, as famílias são con-
vidadas para um bate-papo 

próximo ao cinema.



GAZETA RIO12 Estado do Rio de Janeiro, Terça-feira, 18 de  Junho de 2024 < www.gazetario.com

  ESPORTE 

Flamengo pode ter 
2 reforços em jogo 

contra o Bahia

O Flamengo ficou 
no empate 
em 1 a 1 com 
o Athletico-
-PR no último 
domingo (16), 

na nona rodada do Campeonato 
Brasileiro. Agora, já pensando 
no próximo compromisso, o Fla 
pode ter dois reforços para o 
jogo contra o Bahia.
A expectativa é para que Ever-

ton Cebolinha e Ayrton Lucas 
sejam os dois reforços do Fla-
mengo no jogo de quinta-feira 
(20), contra o Bahia. Isso por-
que, o camisa 11 não apresen-
tou lesão no músculo anterior 
da coxa direita após o jogo 

contra o Grêmio, na semana 
passada.
Além disso, Ayrton Lucas tam-

bém está perto de retornar aos 
treinos com grupo e pode ser 
um dos reforços do Flamengo 
para a próxima partida. Caso o 
camisa 6 volte aos gramados, 
Léo Pereira retorna à posição de 
origem, ou seja, a zaga, depois 
de atuar improvisado como 
lateral esquerdo.
Apesas das expectativas positi-

vas por reforços, nem tudo são 
flores. Isso porque, o Flamengo 
perdeu Fabrício Bruno para o 
jogo contra o Bahia. Diante do 
Athletico-PR o zagueiro recebeu 
o terceiro cartão amarelo e, 

portanto, vai precisar cumprir 
suspensão automática na nona 
rodada do Brasileirão.
PRÓXIMO PASSO
Com chance de ter dois refor-

ços, o Flamengo volta a campo 
na quinta-feira (20) para enca-
rar o Bahia, pela décima rodada 
do Brasileirão. A partida acon-
tece às 20h (horário de Brasí-
lia), no Maracanã. O embate é 
importante na busca do Fla em 
reassumir a liderança da tabela.
Atualmente, o Flamengo ocupa 

a segunda colocação na tabela 
de classificação do Brasileirão, 
com 18 pontos, e pode reas-
sumir a liderança na próxima 
rodada. Para isso, o Fla precisa 

vencer o Bahia e o Botafogo 
tem que tropeçar diante do 
Athletico-PR.
A TRANSMISSÃO DO JOGO

Como de costume, o Coluna do 
Fla comanda a transmissão mais 
rubro-negra da internet, com a 
voz ‘braba’ de Rafa Penido, no 

YouTube. Por fim, o Premiere 
(pay-per-view) também exibe o 
confronto do Flamengo contra 
o Bahia.

O Comitê Orga-
nizador dos 
Jogos Olímpicos 

realizou na segunda-feira 
(17) o primeiro teste para 
a cerimônia de abertura de 
Paris 2024.

O ensaio focou em 
questões técnicas e con-
tou com 55 barcos no rio 
Sena. No dia da cerimônia 
oficial, em 26 de julho, um 
total de 205 delegações 
desfilarão em mais de 80 
barcos, serpenteando seis 
quilômetros do rio, da Pont 
d’Austerlitz a Pont d’Iéna. 
Essa será a primeira vez 
que a abertura dos Jogos 
acontecerá ao ar livre e 
terá quase quatro horas de 
duração.

Em maio, o presidente 
francês Emmanuel Macron 
adotou uma postura cau-
telosa quando disse que o 
evento ao ar livre, que deve 
trazer 100 líderes mundiais 

às margens do rio, poderia 
ser transferido para uma 
cerimônia de abertura mais 
convencional no Stade de 
France, o estádio nacional, 
se a ameaça à segurança 
for considerada muito alta.

Apesar das preocu-
pações com a segurança, 
Thierry Reboul, Diretor Exe-
cutivo de Cerimônias, con-
firmou que as autoridades 
ainda estão se preparando 
para o evento ao ar livre 
e que não há alternativas 
sendo preparadas nesta 
fase.

“Como você pode ver 
aqui, há o Sena e há bar-
cos, então parece muito 
com o Plano A. De fato, 
é nele que estamos tra-
balhando e para o qual 
estamos treinando, como 
você pode ver hoje.”, disse 
Reboul.

“O foco do nosso trei-
namento está no tempo, 
na capacidade dos barcos 
de navegar juntos, é claro, 
mas acima de tudo em 
manter um cronograma 
para que possamos apre-
sentar nossas delegações 
no lugar certo quando 
precisamos apresentá-las”, 
explicou.

Adriano luta 
para estar nos 

jogos olímpicos 
ao lado de suas 
referências no 

vôlei

A Liga das Nações de Vôlei 
2024 é uma oportunidade de 
medalha ao Brasil, mas apre-

senta um horizonte mais amplo aos 
jogadores que integram a seleção 
masculina: a competição oferece a 
chance de confirmar seu lugar no 
elenco em busca de Paris 2024. As 
observações de Bernardinho serão 
importantes para definir a equipe. 
Dentre os mais jovens do grupo 
na VNL 2024, Adriano Xavier pode 
concretizar seu sonho de disputar 
pela primeira vez os Jogos Olím-
picos.
Aos 22 anos, Adriano se firmou no 
atual ciclo. Esteve presente nos 
principais momentos da seleção, 
com o bronze no Campeonato 
Mundial 2022 e o ouro nos Jogos 
Pan-Americanos 2023. Também 
se estabeleceu como uma das 
estrelas da Superliga. O ponteiro 
tem concorrência dura pelo time 
titular, especialmente diante de 
referências como Leal e Lucarelli. 
Contudo, tenta provar seu valor 
para se tornar alternativa aos seus 
ídolos, enquanto disputa espaço 
com outros jovens como Honorato 
e Lukas Bergmann.
“Olimpíada é o sonho de qualquer 
atleta. É o topo do topo”, comentou 
Adriano, ao Web Vôlei, em janeiro. 
“Eu era muito novo em 2012, então 
não lembro muito da Olimpíada, 
mas hoje em dia sei bastante sobre. 
Na Rio 2016, eu acompanhei tudo. 
Foi no ano seguinte, 2017, que 
decidi sair de casa para me dedicar 
ao vôlei. Eu nem fico pensando 
muito em como será, eu só quero 
estar lá, me dedicando, aprovei-
tando, vivenciando cada momento. 
E para isso, preciso focar no 
presente e continuar trabalhando.”
Adriano teve chances pontuais 
nesta VNL 2024, mas se destacou 
quando conseguiu mais tempo 
em quadra. O ponteiro cravou 15 
pontos na vitória sobre a Argentina 
e contribuiu com 21 pontos contra 
a Eslovênia, apesar da derrota. Até 
por sua idade, o mineiro ainda é 
um jogador em construção. Mas 
que corresponde com trabalho, em 
busca de seu lugar.

O Vasco não está sozinho 
na corrida por Philippe 
Coutinho. O Botafogo 

e o Fluminense também têm 
interesse pelo meia de 32 anos 
do Aston Villa. Os rivais cario-
cas observam a situação do 
cria revelado em São Januário, 
enquanto a negociação pelo 
retorno dele ao clube que o reve-
lou ainda não é concretizada.
O Botafogo demonstrou inte-
resse em ter e teve conversas 
iniciais com o clube. John Tex-
tor tem como prioridade a con-
tratação de um meia-atacante, 
posição que planeja investir 
com força. Thiago Almada, do 
Atlanta United, também é um 
nome observado.
O Fluminense também observa 

a situação de Coutinho. O meia 
interessa ao clube, mas ainda 
não houve proposta pelo joga-
dor revelado no Vasco. O Tricolor 
mira reforços para a segunda 
janela do ano.
No entanto, os rivais cariocas 
sabem da preferência de Phi-
lippe Coutinho pelo Vasco. O 
meia deseja voltar a São Januá-
rio, onde começou a carreira, 
e já manifestou este desejo 
publicamente. O jogador fez 
exigências ao Vasco, como 
os retornos de Souza e Alex 
Teixeira e a formação de uma 
equipe competitiva.
O Vasco mantém otimismo 
pela negociação com Couti-
nho. As exigências não foram 
vistas como impasses para a 

negociação andar, e as partes 
tentam ajustar detalhes finan-
ceiros e de logística para fechar 
a contratação do jogador, que 
mira na parceria do clube com 
o Instituto Philippe Coutinho.
A volta do jogador ao Brasil 
neste momento passa muito 
pelo sonho dele em desenvol-
ver a organização para jovens 
e crianças no Rio de Janeiro.
O presidente do Vasco, Pedri-
nho, informou na tarde deste 
domingo que se reuniu com 
os representantes de Philippe 
Coutinho no sábado. Em nota 
nas redes sociais do CRVG, o 
dirigente disse que as as nego-
ciações continuam.
- Ontem, me encontrei com 
os representantes do Phillippe 
Coutinho. A conversa foi boa e 
a negociação continua - diz a 
publicação.
O posicionamento de Pedrinho 
foi feito após Edmundo, tam-
bém ídolo do Vasco, afirmar em 
live em seu canal que as nego-
ciações entre o clube e Cou-
tinho estão travadas porque 
o presidente não gostou das 
exigências feitas pelo jogador.

Com concorrência de botafogo 
e fluminense, Vasco mantém 

confiança por Philippe Coutinho

Rio Sena recebe primeiro teste 
para a abertura das Olimpíadas

VASCO OLÍMPIADA  OLÍMPIADA

Atleta de 18 anos morre dias antes de sua participação nas Olimpíadas de Paris

A comunidade espor-
tiva das Olimpíadas, 
especialmente a de 

Tonga, está de luto com a trá-
gica morte de Jackson James 
Rice, uma jovem promessa do 
kitesurf, apenas semanas antes 
de sua estreia nos Jogos Olím-
picos de Paris 2024.

Segundo informações do 
jornal The Mirror, Rice, de ape-
nas 18 anos, faleceu em um 
acidente de mergulho em Fale-
loa, na ilha de Ha’apai, no arqui-
pélago de Tonga. Rice estava 
prestes a se tornar o primeiro 
atleta caucasiano a representar 
Tonga nos Jogos Olímpicos, uma 
conquista que ressaltava seu 
talento excepcional no kitesurf.

Infelizmente, durante um 
mergulho livre, Rice sofreu um 
apagão em águas rasas e, ape-
sar das tentativas de ressuscita-
ção, não pôde ser salvo. Seu pai, 
Darren Rice, confirmou a triste 
notícia ao jornal Matangi Tonga.

Sua irmã, Lily, prestou uma 
emocionada homenagem nas 
redes sociais: “Fui abençoada 
com o irmão mais incrível do 
mundo e me dói dizer que ele 
faleceu. Eu nem sei o que dizer, 
não sei o que fazer ou o que 
pensar. Sinto uma falta inacre-
ditável de JJ, estou em choque, 
ainda não consigo acreditar e 
isso vai levar todos nós que 
amou JJ por tanto tempo para 
se sentir bem novamente.”

Jackson James Rice era pro-
messa nas Olimpíadas

Jackson James Rice con-
quistou sua vaga nos Jogos 
Olímpicos de Paris após termi-
nar em oitavo no evento Sail 
Sydney. Nascido nos Estados 
Unidos de pais britânicos, ele 
cresceu em Ha’apai, onde seus 
pais administravam uma pou-
sada turística.

Além de seu talento espor-
tivo, Rice era conhecido por 
seu caráter altruísta. Aos 15 
anos, ele ajudou a salvar a vida 
de duas meninas durante um 
incidente em que uma balsa 
virou no mar agitado ao largo 
de Faleloa.

O legado de Rice como um 

jovem talentoso e corajoso per-
manece. Sua irmã Lily desta-
cou suas qualidades durante a 
entrevista.

“Ele era tão talentoso e 
incrível em tudo que tentou, 
ele era um kitefoiler incrível e 

teria chegado às Olimpíadas e 
saído com uma grande medalha 
brilhante e um sorriso ainda 
maior. Vou tentar o meu melhor 
para usar o que ele me ensinou 
a ser um pouquinho tão incrível 
quanto ele”, concluiu.


